[No buscar la perfección] León Trotsky 15 de julio de 1937

(Versión al castellano desde "[Ne pas vouloir la perfection]", en León Trotsky, *Oeuvres*, Tomo 14, Institut Léon Trotsky, París, 1983, páginas 184-185; también para las notas. Carta a A. Rosmer, en francés)

Estimado amigo,

Debe usted haber recibido mi respuesta a Wendelin Thomas. Claro que estoy dispuesto a responder a todas las preguntas oficiales y no oficiales planteadas por la comisión, en su conjunto o por uno de sus miembros en particular. Pero todo ello solamente para facilitar la información y orientación general de la comisión. Mantengo como absolutamente excluido que la comisión se comprometa en la vía de *conclusiones* teóricas e histórico-políticas. La menor iniciativa de ese tipo no podrías más que matar a la comisión, demostrando que está compuesta por representantes de diferentes tendencias políticas que, naturalmente, buscarán cada una de ellas beneficios para su tendencia en detrimento de la tarea concreta para la que ha sido creada la comisión.

Es de temer que, buscando la perfección, la comisión se transforme en una institución puramente científica e histórica, e incluso un poco arcaica, sin enriquecer, sin embargo, la ciencia y dejando las manos libres a los estalinistas durante un período indeterminado.

Modigliani, que es un jurista prudente e incluso pedante, ha creído posible formarse una opinión sobre la base de la investigación parcial de la comisión de París y, además, proclamar su opinión en las asambleas de su partido¹. El proyecto de enviar ahora emisarios de Nueva York a Europa para realizar allí investigaciones² me parece bastante dudoso. Mi inclino más a creer que la comisión de París tiene muchos motivos para enviar a un emisario a Nueva York para acelerar los trabajos de la comisión.

Usted habla de la comisión plenaria. ¿Cuál es, sin embargo, su composición actualmente?

En estos momentos estoy viendo una carta de Sara Weber anunciándonos su posible llegada con la pareja Weber hacia el 6 de agosto. Sobra decir que nos alegraría mucho recibirle tras una interrupción tan prolongada³. Natalia ha recibido una carta de Marguerite. Ambos les saludamos calurosamente.

Edicions internacionals Sedov



germinal 1917@yahoo.es

¹ De hecho, Modigliani se encontraba en una muy difícil situación pues sus camaradas socialistas no le habían seguido.

² Se trataba de un proyecto de Suzanne LaFollete que deseaba hacerse una idea personal sobre la encuesta en Europa.

³ Los Trotsky y los Rosmer no se habían visto desde 1930 y, en el intervalo, habían transcurrido largos años de silencio consecutivos a su ruptura política.